

---

# Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

**Protokollant** Ralf M.

**Anwesend** Julian B., Ralf M., David R., Jenny L., Max K., Richard W., Viktor W., Fabian M., Dustin R.,  
Anna P., Lucas B., Christopher K.

**Gäste** keine

**Datum** 26.10.2017 17:30–19:31 Uhr

## Tagesordnung

---

<b>1 Termine</b>	<b>1</b>
<b>2 Aufgaben</b>	<b>2</b>
<b>3 Berichte</b>	<b>2</b>
<b>4 Emailrückmeldungen(rSm)</b>	<b>3</b>
<b>5 Alumni (ap)</b>	<b>3</b>
<b>6 Nachtreffen Gedern Sommer (rw)</b>	<b>3</b>
<b>7 OwO 2018 (rSm)</b>	<b>4</b>
<b>8 HSQ 2018 (rSm)</b>	<b>4</b>
<b>9 Jahresplan (rSm)</b>	<b>4</b>
<b>10 Direktorien (dr)</b>	<b>5</b>
<b>11 Facebook-Seite (mk)</b>	<b>5</b>
<b>12 Inhalt Kummerkasten (rSm)</b>	<b>5</b>
<b>13 Wiederaufnahme: Politische Außendarstellung (rSm)</b>	<b>5</b>
<b>14 TOPs zur Wiederaufnahme:</b>	<b>5</b>

---

## 1 Termine

- Nächste FSKen:
  - 15.11.2017: LaB
  - 13.12.2017: FB2 mit Präsident
- Feuerzangenbowle: Do. 14.12.2017 um 18 Uhr
- BuFaTa in München: 01.11. - 05.11. 2017
- Noch festzulegende Termine:
  - Strategiewochenende
  - MEC, iST und etit Grillen
  - HSQ Wochenende
  - Englische HSQ Wochenende

---

## 2 Aufgaben

- Max & Daniel: Organisatorische Ausarbeitung des Strategiewochenendes 2018.
- Julian B.: Professor Steinke kontaktieren wegen der Einbringung von Modulen abseits des festen Kataloges.
- Julian B.: Dauervertretung im FBR durch Teo und Fabian melden.
- David R.: Email an das Campus Management, bezüglich Einladung zum Treffen Fachschaften, AStA, TUCaN
- Ralf M.: Email an den Studentenring, das sie bei uns werben können
- Anna P.: Prüft die Liste der Alumnis der Admins und fügt fehlende Menschen hinzu.
- Ralf M: Email an Prof. Roch wegen Mathetest OwO 2018
- Lucas B., Julian B., Viktor W.: Verantwortliche Feuerzangenbowle

## 3 Berichte

- **FSK: siehe auch** [https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$FSK\\_24.10.2017](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSK_24.10.2017)
- FB11 (MaWi): Jährliche Inventur inkl. Einarbeitung neuer FS-Mitglieder: Seltsam, dass es dafür Finanzanträge gibt
- Beteiligung an Um- und Neubaugremien: Eine Resolution wird erstellt
- Gebäudemissbrauch während der OwO
  - FS 20 beschwert sich über den unangebrachten Gebrauchs des Pilotygebäudes, neben verwüsteten Toiletten und Scherbenhaufen haben sich auch Mitarbeiter darüber beschwert.
  - Erneut wird versucht über eine Liste im WiKi Verantwortliche der jeweiligen FS während der OwO zu dokumentieren.
- Themen zum Termin zum Semestergespräch mit dem Präsidenten:
  - Beteiligung von Studierenden in Um- und Neubaugremien
  - Vorlesungssaal-Werbung/-Benennung (Transparente Darstellung)
  - Wirklich eheime Wahl in Fachbereichsräten (derzeit Professor\*innen und Studierende unterscheidbar)
  - OWO-Finanzierung
  - Zielbild 2030
  - RMU? RMU-Fonds?
  - Erhöhte Planbarkeit von Urlaub
    - \* Bsp: Pro Fachbereich feste Ferien, in denen keine Veranstaltungen/Prüfungen liegen?
- Kritische OWO als Gegenveranstaltung: siehe <https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/themen/kritische-owo>
  - Überschneidung zur eigentlichen OwO wurde mehr als kritisch gesehen
  - Bessere Kommunikation gewünscht
  - AStA selbst nicht untereinander kommuniziert
- Termine
  - 13.11. Chill&Grill FB 1
  - 16.11. MaWi-Party (FB11) im Schlosskeller
  - 09.11. FB1 Party im Nachtcafe

- 
- **SL:**
  - Medizintechnik
    - Aussagen von Frankfurter Seite: Prüfungen können im ganzen Semester stattfinden und auch gerne in Darmstadt, um unnötige Wegzeiten für Studierende des neuen Studiengangs Medizintechnik zu ermöglichen
    - Der Studiengang Medizintechnik wurde angenommen
  - Studiengang Elektrotechnik:
    - Orientierungsmodule sind die Reaktion auf die Kritik an den Pflichtmodulen
    - Repetitorien
      - \* Maschinenbauer und Mathematiker sind bereit daran teilzunehmen, der Mathetreffpunkt als solcher ist nur projektbezogen, deshalb kann dieser nicht als fester Bestandteil der Repetitorien verwendet werden.
    - Studieneingangsphase in etit ist nicht genau definiert und wird im nächsten SL nochmal besprochen.

#### 4 Emailrückmeldungen(rSm)

- Treffen mit dem Campus Management am 02.11.
  - Einladung zum Treffen Fachschaften, AStA, TUCaN
  - Termin: **Donnerstag, 2. November 2017 um 14 bis 16 Uhr im Raum S102, 347**
  - Wir nehmen nicht teil.
  - Eine Rückmeldung bezüglich der vorherigen ordentlichen Organisation der TEX Vorlage der Universität vor Einführung von TUbama, dem online Abgabesystem für Abschlussarbeiten wird per Mail von David kommuniziert.
- Studentenring
  - STUDENTENRING bietet seit 1997 Einzelnachhilfe zuhause beim Schüler an.
  - Können bei uns werben, Ralf schreibt die Mail.

#### 5 Alumni (ap)

Es existiert ein Alumniverteiler, der pflegebedürftig ist.

- Ein gutes Alumninetzwerk ist wünschenswert, da hier einige sinnvolle Zusammenarbeiten entstehen können.
- Die Liste der Alumnis wird von den Admins erstellt und fehlende Menschen werden hinzugefügt.
- Ein Übergang von aktiven Fachschaftlern zu Alumnis ist nicht wirklich geregelt.
  - Alte Postfächersollen in absehbarer Zeit mit Rücksprache gelöscht bzw. archiviert werden.
  - Ein Umtragen auf der Homepage der Fachschaft wird ebenfalls besprochen und als sinnvoll erachtet wenn man seinen Abschluss erhalten hat.
  - Ein möglicher Interessenskonflikt für WiMis die sich noch an der Arbeit der FS beteiligen wird angesprochen.
- Über den Alumniverteiler werden in Zukunft auch Einladungen fürs Grillen der OwO, die Feurzangenbowle und das Grillen der Fachschaften im Sommer verschickt.

#### 6 Nachtreffen Gedern Sommer (rw)

- Ein Nachtreffen im Rahmen einer Kanufahrt im Sommer soll organisiert werden.
- Ein Termin wird noch gesucht.
- Wird im Februar nochmal angesprochen und diskutiert.

---

## 7 OwO 2018 (rSm)

- Mathetest
  - Ohne Rückmeldung ist ein Test nicht wirklich sinnvoll, die Frage danach wer diesen auswertet bleibt.
  - Ein kürzerer Mathetest wäre besser und angenehmer für die Studierenden.
  - Email an Prof. Roch wird von Ralf geschrieben, Inhalte werden sein, eine automatisierte Auswertung und ein Onlinetest im Mathe 1 Forum.
- Messe
  - Bewerbung für 3. Semester Vorstellung der Fachgebiete wird nächstes Jahr versucht.
  - Ein weitläufigerer Aufbau soll im nächsten Jahr erfolgen, mit ordentlichen Führungen!

## 8 HSQ 2018 (rSm)

- Englische HSQ
  - Soll auf einem HSQ Wochenende besprochen werden, der Termin dazu steht noch nicht fest.
- Überarbeitung der diesjährigen HSQ
  - Soll auf einem HSQ Wochenende besprochen werden, der Termin dazu steht noch nicht fest.

## 9 Jahresplan (rSm)

- Feuerzangenbowle
  - Termin: Do. 14.12.2017 um 18 Uhr
  - Verantwortliche: Lucas, Julian und Viktor
  - Vorschläge und Anregungen dafür sind:
    - \* Weniger Werbung
    - \* Spendenbasis weglassen
    - \* Bierbestand vorher prüfen
    - \* Teig für die Waffeln früher machen
    - \* Herzhafte Waffeln anbieten
    - \* Putzwagen diesmal wieder organisieren
    - \* Pinsel für die Waffeln prüfen
    - \* Einteilung vorher machen und aushängen
- Strategiewochenende
  - Verantwortliche Organisation: Max und Daniel
  - Verantwortliche Inhalt: fehlt noch!
- Weitere Termine
  - MEC, iST und etit Grillen
  - HSQ Wochenende
  - Englische HSQ Wochenende

---

## 10 Direktorien (dr)

Als **Direktorium** bezeichnet man ein Gremium, das mehrere Direktoren einer Organisation umfasst. Also ein Institut was mehrere Fachgebiete beinhaltet.

- Jeweils werden 3 Menschen benötigt, von denen nur ein Mensch stimmberechtigt ist.
- Zu besetzende Direktorien:
  - Datentechnik: Max R., Max K. und David R.
  - Mikrowellentechnik und Photonik: Dustin R., Richard W.,
  - Elektromagnetische Felder: Julian B., David R.
  - Nachrichtentechnik: ist noch offen
- Seltsamerweise wurde der Kontakt über eine private Adresse aufgenommen.
- Deadline zum Absenden: 02.11.2017 nach der nächsten Sitzung

## 11 Facebook-Seite (mk)

- Die Bilder aus der OWO wurden von der Kommunikation abgeholt.
- In diesem Zuge wurde erwünscht, dass die Fachschaft diese Bilder auch auf der eigenen Facebook Seite verlinken mit Nennung des Fotografen.

## 12 Inhalt Kummerkasten (rSm)

- Zettel über die Basisgruppen wird auf der übernächsten Sitzung besprochen.
- Es wurde kritisiert das auf einem Poster welches für eine Karrieremesse wirbt, das Bundeswehrlogo war, nun überstickert worden von Unbekannt.
  - Wird in der übernächsten Sitzung nochmals diskutiert.

## 13 Wiederaufnahme: Poltische Außendarstellung (rSm)

- Vertagt auf in 2 Wochen

## 14 TOPs zur Wiederaufnahme:

- Poltische Außendarstellung: 09.11.2017
- Kummerkasten: 09.11.2017